

Ai愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7

労働会館東館3F

TEL 052-871-5433

FAX 052-871-5618

URL http://www.aioren.gr.jp

335

2021年6月号

発行人 知崎 広二

愛労連第2回評議員会

■とき 6月19日(土)

13時開場 13時半開会

■ところ 労働会館東館2階ホール

最賃上げると地域が元気に

愛知の最賃1500円で雇用も税収も増加

こうかは
ぱつぐんだ

愛知県最低賃金引き上げの地域経済効果試算(案)

(愛知労働問題研究会・浅生代表監修)

概要

- ①時給1500円未満の労働者数：約192万人
- ②総賃金増加額：約1兆1592億円
- ③家計消費支出の増加額：9822億円
- ④生産誘発額：8786億円、付加価値誘発額：5592億円、
就業者数の増加：4万6502人、雇用者数の増加：4万2758人
- ⑤国と地方の税収増：1051.3億円

愛労連最低賃金・公契約対策委員会が試算

愛労連最低賃金・公契約対策委員会が最賃1500円の効果について愛知労働研の浅生卯一代表の監修で試算をまとめています。

試算(案)の中では、愛知県内で雇用されている労働者の内、半数以上(51.1%)が時給1500円未満となっていることが明らかにされています(厚労省統計資料など)。その上で、最賃が1500円に引き上げられれば県内の総賃金、家計消費支出、生産誘発額、雇用者数などが増加し、国と地方の税収までも増加すると試算しています。

中小零細企業への効果

産業別に見ると(不動産部門除く)、生産誘発額が多いと推測されるのは対個人



5月8日、全国一律の「全労連署名」の最後の一押しと1500円などめざす「愛労連署名」のサポートを元氣にとりくむ守山労連

人サービス、医療・介護業、教育・研究などとなっており、これらの産業の多くが地域密着型で、その担手の大半が中小零細企業とみられます。

雇用者増加数を見ても増加が多い業種は対個人サービス、商業、対事業所サービス、医療・福祉など生産誘発額の多い業種と同様の傾向があります。

金の引き上げが地域密着型の産業、その主な担い手である中小企業の生産と雇用の増加につながるという試算(案)を監修した愛知労働研の浅生代表は「こ

のように生産・雇用そして税収の増加が見込めるのであれば、国は中小企業などへの社会保険料などの補助を積極的にこなすべくではないか」と述べています。

愛労連署名の推進で審議会を変え1500円実現を

4月におこなわれた愛知地方最低賃金審議会の委員改選について、愛労連は労働者代表委員に5人の候補者を推薦しましたが、また一人も任用されませんでした。

愛労連が重視したのは①審議会に直接非正規労働者の声を反映させるために非正規労働者の委員を実現す

ること、②女性の委員を審議会全体で過半数にし、女性の声も反映させやすくすることでした。

今回の改選で女性の比率も含めて大きな変化はなく、引き続き非正規・女性の声が反映されにくい審議会となるのが予想されます。この状況を打開し、最賃の大幅引き上げを目指し

て運動を強める事が求められ、愛知の最賃1500円と審議会での非正規労働者の意見陳述の実現をもとめる愛労連署名のいっそうの奮闘が必要となります。

愛労連署名は6月末を目途に、1万筆を目標にとりくまれています。職場や地域でしっかりと取り組み、ラストパートの時期です。

改憲よりも憲法いかし国民生活まもれ

5・3憲法記念日に各地で「憲法守ろう」

菅首相の改憲に向けた動きが活発になってきました。5月6日の衆議院・憲法審査会では、憲法改正の手続き法である国民投票法改正案を可決しています。

菅首相は憲法記念日の5月3日に改憲派の集会にビデオメッセージを寄せ、新型コロナウイルスの感染拡大はじめ、大災害時に内閣が国民の権利を一時的に制限する「緊急事態条項」を「極めて重大な課題」と語っています。その上で、緊急事態条項や憲法9条へ自衛隊を明記すること

の実現をめざす考えを示しました。今後、参議院でのとりくみが重要となりま

改憲よりもコロナ対策をしっかりと議論すべき

5月3日、名古屋市公会堂で愛知憲法会議主催の「市民のつどい」が開催されました。

第1部では早稲田大学法学部院の水島朝穂教授が講演。憲法は権力者がそが遵守すべき規範であること述べた上で、「憲法が現実と合わないならば現実を変え

る議論をすべき」と指摘しました。また、現在のコロナ禍のワクチン接種についての混乱から、政府の対応は25条違反とも批判しました。第2部では松元ヒロさんが憲法を擬人化した「憲法くん」や政治をネタにしたコントを披露しました。

地方からも憲法まもろうと声上げる

5月3日には国会前をはじめ、全国各地で憲法を守る取り組みが行われました。愛知でも名古屋市公会堂での憲法集会の終了後、「あ



いち総がかり行動」主催のデモ行進がおこなわれ約200人が参加しました(写真⑤)。あいち九条の会の山内さんのスピーチの後、鶴舞公園を出発。「憲法変えるな」「憲法生かそう」のシュプレヒコールを上げながら、矢場町交差点まで行進しました。ゴールデンウィークで賑わう大須などの若者たちにも大きくアピールしました。

長らくコロナ不況が非正規雇用の女性を中心に深刻化し、経済的困窮で十分な生理用品が購入できない「生理的貧困」という問題が浮上っています▼女性が生涯にかかる生理用品の費用は30〜70万円ほどという試算もあり、その額は小さくありません。若者の5人に1人が購入に苦労したとの調査結果もあり、国内外で支援の輪が広がり、ジェンダー平等などの観点からの幅広い理解の促進にとりくむ動きも始まっています▼東京都内では豊島や荒川など5特別区が無償配布、多摩市は入手できない児童・生徒向けに学校での配布を始めました。世界では「生理的貧困」は社会的不平等であるという観点から税率の変更から無償化まで、「生理的貧困」の解消にむけて様々な対応がとられてきています▼日本では、政府を動かそうと税率の軽減を求める署名運動が始まったところですが、その一方であるコンビニ大手が、国際女性デーである3月8日の翌日から生理用品を通常価格の2%引きで販売することを発表するなど、企業の中では「生理的貧困」への関心が高まっています▼隠れた貧困だった「生理的貧困」に光があたり、今まで女性ひとりひとりの個人の問題とされてきたことに対して、社会全体で向き合おうとする流れが世界で加速しています。(Y)

働くものの団結で生活と権利を守り、平和と民主主義、中立の日本をめざそう！ 誰もが普通に暮らせる賃金・働くルール・社会保障の確立を

第92回 愛知県中央 MAY DAY

労働者・国民の団結で コロナ禍克服しよう

5月1日、全国的にメーデーのとりくみがおこなわれました。愛知県では名古屋市中区の白川公園で2年ぶりとなる愛知県中央メーデー集会を開催しました。今年もコロナ禍の中、開催も危ぶまれましたが、コロナ禍克服に向けて今こそ労働者・国民が声を上げ、政府に必要な対策を講じさせなければならぬことから、コロナ感染対策を講じた上で、開催に踏み切りました。

愛知県中央メーデーには実行委員会の予想を上回る1,000人が会場に集まり、ライブ配信などのインターネット視聴者を含む1,500人が参加。各組合・団体がそれぞれの要求実現に向けて大いにアピールしました。集会後のデモ行進は自衛隊、代わりの参加者全員でコール＆アクションと一体感をつくり、団結感からハロウで締め、集会終了後に宣伝力として名古屋市中心部でメーデーアピールをおこないました。



今年の愛知県中央メーデーはリアルタイム配信もおこなった



デモ行進の代わりにメーデーコール＆アクション。東海法労協の熊谷さんと全印総連の今枝さんのコールに合わせて会場は声を出さず音を出すアクション

第92回愛知県中央メーデーでは来賓として愛知社会協の森谷光夫議長、フワフワデモ名古屋のよひかげののりゆきさん、政経からは共産党、社民党、新社会党、緑の党からあいさつがありました。そして愛知県知事はじめ、愛知県選出の国会議員などからメッセージが寄せられました。

開会あいさつで実行委員長の知崎愛彦議長は「コロナ禍における労働組合の奮闘を評価する一方で、コロナで死ぬか、生活苦で死ぬかの瀬戸際で、菅政権は真摯に国民の声に応えるべき」と政府のコロナ対応を批判。そして「誰もが安心して働ける環境をつくること」を今後の奮闘を呼びかけました。

愛知社会協の森谷議長は「コロナ禍での医療機関の厳しい現状を訴え、ワクチン研究を怠ってきた政府の責任にも及ぶ。このような事態にもつては社会保障、医療・介護の抑制を進めよう」とし、国民の健康と生命をなげがらうるに政府は一刻も早く変えなければいけない」と訴えました。

フワフワデモのよひかげさんは「ライブ配信によって女性の性暴力被害撲滅を目的に活動している」と紹介。「全国47都道府県全てに運営組織ができるまで」にこだわった。声をあげること、私たちの声で政治や資本に届いている。今後は刑法の改正も目指して運動をしていく。黙っていたら加害者の都合の良いことになる。加害者の不都合が可視化される社会になればならぬ」と声を上げ続けることの必要性を訴えました。



①開会あいさつする実行委員長の知崎愛彦二労働議長



福保 芳 愛知県公 千田由真さん 丹羽秀徳さん



オリビックよりも医療体制への支援を
柴田このかさん

メーデーに初めて参加しました。看護師を500人ボランティアでオリビックに派遣の要請があることを知ってとても現場のことを知っています。コロナ対策でこの1年は混乱をしています。看護師体制は余裕がありません。看護師の数を増やしてほしいです。

みんなの メーデー 声



職場環境変えるぞ
二宮徹太さん

日ごろは新聞の印刷や輸送をしています。人手が足りていないのに、体制を減らされようとしています。機械のメンテナンスなども必要なので、減らされたら困ります。人手を増やしてほしいです。

元気な集会の進行をしてくれた議長団のお二人。進行お疲れ様でした。



公務公共体制の拡充を
刀根拓末さん

この1年はコロナ対応で大変でしたし、残業が続きました。今でも感染予防をするために仕事が増えています。環境局は人手が減らされています。今は減らさずの体制です。人を増やしてほしいです。

愛知県社会協推進協議会 議長 森谷光夫氏

フワフワデモ名古屋のよひかげのりゆき氏

日本共産党 愛知県委員会委員長 岩中正巳氏

社会民主党 愛知県連合代表 平山良平氏

新社会党 愛知県本部委員長 保田泉氏

緑の党・グリーン・ジャパン東海共同代表 尾形慶子氏

あいさついただいた来賓・政党のみなさん

デコレーションコンクール審査結果

■デコレーション部門
最優秀賞 建交労・あいち女性部
優秀賞 新婦人中支部
同 全国一般・日本アクリル支部

■仮装・着ぐるみ部門
最優秀賞 福保労・かわらまち分会
優秀賞 該当作品なし
同 //

■横断幕・フラカード部門
最優秀賞 建交労・北信越労協合同支部愛知
優秀賞 郵政ユニオン名古屋
同 医労連・みなと医療生協労組

デコレーションコンクールの最優秀賞は建交労あいち女性部の「希望の木」(写真)。「政治をカエル、未来をカエル、子どもたちに明るい未来を」というメッセージが込められた力作。

みんなの要求を形に
今年も力作ぞろいのデコレーションコンクール



第7回目となるコロナなんでも相談にはマスコミも多く取材に訪れた。テレビ報道の影響も大きく愛知県では51件に対応した。生活苦を訴える相談が多く寄せられた



看護師の五輪派遣は困ります
愛知県医労連「#看護師の五輪派遣は困ります」のツイッターデモがバズり※、5月7日時点で40万ツイート突破。連日マスコミからの取材を受け、テレビでも数多く紹介された。海外からの取材も受け、世界中から注目集まる。※バズるとはSNSを通じて多く人がうわさをしたり、意見や感想を述べ合ったりして、一挙に話題が広がること



福保労の新人歓迎企画「グリフェス」がオンラインで開催。117人が参加し、ゲームをしながら組合の紹介や新人同士のつながりづくりなどをたのしくおこなった

みんなのとりくみお寄せください
単産・単組や地域でのとりくみを写真(デジタルでも可)と簡単な文章でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。詳しくは...
TEL 052-871-5433(小松)まで
E-mail post@airoren.gr.jp

各地域メーデーも元気にアピール

第92回一宮地方メーデー 130人が参加

2021尾張東地域メーデー 70人が参加

第92回東三河地区メーデー集会 140人が参加

第92回尾張中部地区メーデー 春日井市、小牧市内を宣伝カー運行

第92回メーデー尾北地域集会 100人が参加

第92回安城地区メーデー祭典 140人が参加

地域のメーデーは県下5カ所で開催、1カ所が宣伝カーでのメーデーアピールをおこない、500人を超える参加者でした。一昨年の半分程度の参加者数となりましたが、コロナ禍でも自分たちの要求を掲げようと集まり、元気にアピールしました。市民と野党の共同がすすむ中で複数の政党からあいさつがあった地域が多く、愛知県内の野党共闘の前進が感じられました。

第92回愛知県中央メーデーにご臨席・メッセージをいただいたみなさま

- 日本共産党・衆議院議員 本村伸子氏(ご臨席)
第92回中央メーデー実行委員会
愛知県知事 大村秀章氏
衆議院副議長 赤松広隆氏(立憲民主党)
立憲民主党・衆議院議員 おかもと充功氏
立憲民主党・衆議院議員 しげとく和彦氏
立憲民主党・衆議院議員 せき健一郎氏
立憲民主党・衆議院議員 牧義夫氏
立憲民主党・衆議院議員 松田イサオ氏
立憲民主党・衆議院議員 吉田つねひこ氏
日本共産党・参議院議員 井上哲士氏
日本共産党・参議院議員 武田良介氏
日本共産党・前衆議院議員 しまづ幸広氏

ご臨席・メッセージありがとうございました。
第92回愛知県中央メーデー実行委員会

